



Green. El medioambiente y su conservación se han convertido en uno de los temas y pendientes más importantes para la humanidad en los últimos años y, sin duda, durante 2025 lo seguirá siendo. Para este año que parte se espera que continúen los esfuerzos de la humanidad para combatir el calentamiento global y para adaptarse al entorno que genera este fenómeno climático. Metro te presenta lo que podemos esperar en torno al medioambiente este 2025.

Metro World News

1 CONTAMINACIÓN PLÁSTICA

Las conversaciones convocadas por la ONU para abordar la epidemia mundial de contaminación plástica se acercaron a un acuerdo durante las negociaciones en Busan, Corea del Sur, en noviembre de 2024, donde se lograron algunos avances clave. De acuerdo con la ONU, es necesario llegar a un acuerdo sobre tres áreas fundamentales: productos plásticos, incluida la cuestión de los productos químicos; producción y consumo sostenibles; y financiamiento. Se espera que estos esfuerzos



¿Qué esperar del medioambiente este 2025?



FOTOS: PEXELS

continúen en el presente año para acabar con esta contaminación omnipresente.

2 EL OBJETIVO DE 1,5°

“Mantener vivo el objetivo de 1,5°” ha sido el lema de la ONU durante varios años, una referencia al objetivo de garantizar que las temperaturas globales promedio no superen en más de 1,5 grados Celsius los niveles preindustriales para fin de siglo. El



consenso científico es que la falta de acción tendría consecuencias catastróficas, por lo que los esfuerzos para mantener la temperatura del mundo por debajo de esa cifra clave seguirán siendo uno de los temas prioritarios en materia del medioambiente en 2025.

3 FINANCIAMIENTO CLIMÁTICO

El tema del dinero ha sido durante mucho tiempo un tema espinoso en las

negociaciones internacionales sobre el clima. Por una parte, los países en desarrollo sostienen que las naciones ricas deberían contribuir mucho más a proyectos e iniciativas que les permitan alejarse de los combustibles fósiles y alimentar sus economías con fuentes de energía limpia. En el otro frente, el de los países ricos, es que las economías de rápido crecimiento como China –que ahora es el mayor emisor de gases de efecto inver-

nadero del mundo– también deberían pagar su parte. Se proyecta que la discusión sobre el financiamiento climático continúe durante este año, aunque no se puede asegurar que se llegue a un acuerdo.

4 BASES JURÍDICAS

En diciembre de 2024 se comenzaron a sentar las bases para las obligaciones jurídicas en torno

a las crisis climáticas. En esas fechas la Corte Internacional de Justicia (CIJ) se centró en el cambio climático, en lo que respecta a las obligaciones jurídicas de los Estados en virtud del derecho internacional, hecho que se aclamó como histórico. Vanuatu, un Estado insular del Pacífico particularmente vulnerable a la crisis, solicitó a la Corte una posición consultiva para aclarar las obligaciones de los Estados con respecto al cambio climático y orientar cualquier procedimiento judicial futuro. Se espera que la Corte delibere durante varios meses en 2025 antes de emitir su opinión consultiva sobre el tema. Aunque esta opinión no será vinculante, se espera que oriente el futuro derecho internacional del clima.

5 COP30 DESDE EL AMAZONAS

En 2025, la COP30 tendrá como sede la ciudad amazónica de Belén, en el estado de Pará, al nororiente de Brasil. Allí se espera que miles de líderes globales, ambientalistas, oenegés, científicos y otros expertos se reúnan para continuar las discusiones globales para combatir el cambio climático. De acuerdo con la ONU, el lugar también pone de relieve el papel que tiene que desempeñar la naturaleza en la crisis climática. La selva tropical es un enorme “sumidero de carbono”, un sistema que absorbe y almacena CO2 (gas de efecto invernadero) y evita que entre en la atmósfera, donde contribuye al calentamiento.

